Die Lutheriden ehren ihre Urmutter in der ev. St. Marien-Kirche zu Torgau

Kranzniederlegung am Epitaph der Katharina Luther geb. von Bora.

Die Nachkommen von D. Martin Luther und seiner Katharina, der Lutherin, haben anlässlich ihres Familientreffens in Torgau am Freitag, den 3. September in einer Orgelandacht im stillen Gedenken an ihre Ahnin Katharina einen Kranz niedergelegt. Der Vorstand der Lutheriden-Vereinigung e.V. war mit über 60 Nachkommen und Verwandten in die Stadtkirche St. Marien gekommen, um gemeinsam diese Ehrung einer besonderen Frau vorzunehmen. Nachkommen in der 13. – 16. Generation nach der *Lutherin* trafen sich so zum gemeinsamen, stillen Gebet.

> Im Bild rechts: Der Vorsitzende der Lutheriden-Vereinigung e.V. Werner Sartorius aus Tuttlingen legte gemeinsam mit der Beisitzerin im Vorstand Henriette Rossner, aus Zeitz den Kranz am Epitaph nieder. (Foto von N. Sartorius)



Diese Andacht wurde von dem Ortspfarrer Andreas Rothe und dem Luthernachkommen Pastor a.D. Burckhard Clasen aus Meldorf/Dithm. geleitet und an der Orgel von Frau des KMD Sarez begleitet. Der Vorsitzende Werner Sartorius sprach die ehrenden Worte:

"Liebe Anwesende, Lutherverwandte und Gäste!

Hiermit ehren wir unsere Urmutter Katharina Luther, geborene von Bora, aus Anlass

unseres heute beginnenden Lutheriden-Familientreffens in Torgau.

Wir verdanken Dir, die Du am 20. Dezember 1552 hier in Torgau gestorben bist, unser Leben. Du warst unserem Urahnen Martin Luther eine treue Ehefrau, nimmermüde Hausfrau und Mutter der Luther-Kinder, unserer Vorfahren, sowie eine geistreiche Stütze, ohne die der Reformator wohl sicher nicht so hervorgetreten und der große Sprachschöpfer, der durch die Bibelübersetzung der deutschen Sprache ent-scheidende Grundlagen gab. Du warst der Hals, der den Kopf zu drehen wusste – und wofür Dich Martin innig liebte.

Wir wären nicht da, wenn Du nicht gewesen und Nonne geblieben wärest. Durch Dich

erfüllte sich Luthers Reformation.

Wir danken Dir."



Der anwesende Lutheriden Vorstand vor dem Epitaph der Katharina in der St. Marien Kirche zu Torgau.

Von Rechts: Wolfgang Liebehenschel, aus Berlin, Beisitzer und Organisator. Heinrich Streffer aus Anzing b. München, Schriftführer. Irene Scholvin aus Hildesheim, Ehrenvorsitzende. Henriette Rossner aus Zeitz, Beisitzer. Werner Sartorius aus Tuttlingen. Vorsitzender. Pastor a.D. aus Meldorf, Beisitzer und Gero Sartorius aus Wendthagen/Westfalen, Beisitzer. (Foto von N. Sartorius)